

Consejo de Facultad aprueba convocatoria a elecciones de consejeros académicos de Facultad de libre elección

En la primera sesión ordinaria de 2024 del Consejo de Facultad, celebrada el pasado viernes 19 de enero, se aprobó el calendario para las elecciones de dos consejeros académicos de libre elección de aquel órgano colegiado, quienes completarán los períodos correspondientes a las vacancias generadas por el lamentable fallecimiento de la Prof. Andrea Bunger Timmermann (Q.E.P.D.), y, la incompatibilidad de funciones al asumicomo director de Relaciones Internacionales, del Prof. Javier O. Morales Montecinos.

El acto electoral en relación se desarrollará el **jueves 14 de marzo de 2024**, de forma presencial, y, una eventual segunda vuelta, se verificaría el jueves 4 de abril. La fecha límite para inscripción de candidatos será el miércoles 31 de enero de 2024, hasta las 17.30 h. [descarga de decreto de convocatoria]

Minuto de silencio en recuerdo de Sandra Liberona

Considerando el sensible fallecimiento de la Ps. **Sandra Liberona Mandiola** (Q.E.P.D.), profesional de la Unidad de Sicología de la Dirección de Asuntos Estudiantiles, acontecido el sábado 23 de diciembre de 2023, el Consejo de Facultad rindió en su sesión del viernes pasado, un minuto de silencio en su memoria.

Este homenaje se une al duelo oficial universitario decretado en la Facultad, por un día, el cual se verificó el martes 26 de diciembre de 2023, oportunidad en la cual el pabellón universitario se izó a media asta y fueron suspendidas todas las actividades que tuviesen carácter de celebración o festejo.

CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

Educación Continua presenta Informe de Gestión del año 2023

n la sesión del pasado viernes 19 de enero del Consejo de Facultad, el director de Extensión y Vinculación, Prof. Nelson Ibarra Simonetti, presentó el Informe de Gestión del año 2023 del Área de Educación Continua que, a partir de diciembre del año recién pasado, se encuentra bajo la dependencia de la nueva Dirección de Extensión y Vinculación, como subdirección de Educación Continua, a cargo del Prof. Harold Mix Sáez.



Durante la exposición el Prof. Ibarra dio cuenta del desarrollo estratégico que se ha trazado el Área de Educación Continua, en el contexto del

cumplimiento de su misión. En la oportunidad, también, el directivo presentó un contexto histórico con los diversos desafíos que se han ido presentando en el tiempo, así como los resultados de la gestión económica en el Área. De igual forma, dio cuenta del modelo de actividades en modalidad telemática, tanto a nivel de diplomas como de cursos de especialización, revisando la evolución en el número de programas y alumnos totales.

Igualmente, el Prof. Ibarra informó sobre los desafíos futuros en el Área, tanto a nivel de nueva oferta de programas; la conexión con el cuerpo académico de la Facultad y las líneas de cultivo disciplinar; y, las relaciones con el entorno en el contexto de el funcionamiento de la nueva Dirección de Extensión y Vinculación, con las sinergías que se generan entre Extensión, Vinculación con el Medio y Educación Continua.



Prof. Nelson Ibarra Simonetti

[Descarga de la presentación del director de Extensión y Vinculación]

Unidad de Datos presenta plataforma de Datos Institucionales FaCiQyF

l ingeniero **David Marambio Salazar**, quien trabaja en la Unidad de Datos de la Dirección Académica, presentó la plataforma de Datos Institucionales del organismo universitario, en la sesión del Consejo de Facultad del pasado viernes 19 de enero [descarga de la presentación].

La plataforma se basa en la herramienta institucional llamada "PowerBl", donde es posible la visualización de la información académica del tránsito curricular de los estudiantes y de investigación de la Facultad, así como indicadores asociados al nombramiento del cuerpo académico. El Sr. Marambio en la presentación abordó las formas en que es posible revisar la información y las interacciones que la herramienta permite para el correcto uso de ella.

www.quimica.uchile.cl [1]

Nueva fecha para Cuenta Anual de Gestión 2023 del Sr. Decano

Se informa a la Comunidad Universitaria de la Facultad que, por motivos de carácter logístico, trabajos de habilitación y mejoramiento del recinto, así como la incorporación de nueva tecnología en el Aula Magna "Prof. Irma Pennacchioti Monti", la Cuenta Anual de Gestión del año 2023 se realizará el miércoles 20 de marzo, a partir de las 11.00 h. en el lugar antedicho.

En la oportunidad, como es de costumbre, el decano Richter Duk dará el discurso donde se informa de la gestión de la Facultad en la anualidad anterior, además de reconocer a académicos que resultaron ganadores de diversos proyectos de investigación; a funcionarios académicos y personal de colaboración que se han acogido a retiro; y, a los preseleccionados como mejores docentes de pregrado en 2023, entre otras actividades.

Capacitación en plataforma SIEMBRA

El director de Extensión y Vinculación informa a la comunidad académica de la Facultad que el **jueves 7 de marzo**, en la **sala 6** del Edificio de Aulario, entre las **10.00** h. y las **11.30** h., se realizará de forma híbrida una **capacitación en la plataforma SIEMBRA** de la Vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones (Vexcom), dictada por profesionales de aquella dependencia universitaria.

"Plataforma Siembra, es un nuevo entorno digital desarrollado por la Vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones (Vexcom), que nace con el objetivo de fortalecer los procesos de institucionalización de estas áreas al interior de la Universidad de Chile. Se trata de un sistema de información que permite gestionar y dar a conocer las múltiples iniciativas de extensión, vinculación con el medio y comunicaciones desarrolladas por docentes, estudiantes y funcionarios/as de la Universidad"

[plataformasiembra.uchile.cl]



Resultados de proyectos Fondecyt regulares, de iniciación y de postdoctorado 2024

Durante las últimas semanas se han conocido los resultados de diversos concursos de investigación, destacando los Fondecyt regulares, de iniciación y de postdoctorado 2024, donde la Facultad obtuvo buenos resultados. La tasa de aprobación a nivel de **Fondecyt regular** fue de un **40**% (10 proyectos adjudicados sobre 25 proyectos presentados por académicos); en **Fondecyt de iniciación**, con una tasa de aprobación del **45,45**% (5 proyectos adjudicados sobre 11 proyectos patrocinados); y, en **Fondecyt de postdoctorado**, con un **66,67**% de tasa de aprobación (4 proyectos adjudicados sobre 6 proyectos patrocinados).

El listado de ganadores es el siguiente:

Fondecyt regular

- 1) Prof. **Lilian Abugoch James**, del Depto. de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química.
- 2) Prof. **Soledad Bollo Dragnic**, del Depto. de Química Farmacológica y Toxicológica.
- 3) Prof. Raquel Bridi, del Depto. de Química Farmacológica y Toxicológica.
- 4) Prof. **Pablo Fuentealba Castro**, del Depto. de Química Inorgánica y Analítica.
- 5) Prof. **Edwar Fuentes Pérez**, del Depto. de Química Inorgánica y Analítica.
- 6) Prof. **Germán Günther Sapunar**, del Depto. de Química Orgánica y Fisicoquímica.
- 7) Prof. **Sergio Lavandero González**, del Depto. de Bioquímica y Biología Molecular.
- 8) Prof. Jaime Ortiz Viedma, del Depto. de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química.
- 9) Prof. **Felipe Oyarzún Ampuero**, del Depto. de Ciencias y Tecnología Farmacéutica.
- 10) Prof. **Eduardo Soto Bustamante**, del Departamento de Química Orgánica y Fisicoguímica.

Fondecyt de iniciación

- 1) Prof. Daniel Arismendi Peña, del Depto. de Química Inorgánica y Analítica
- 2) Dr. Matías Leal Mejías.
- 3) Dr. Daniel Peña Ovarzún.
- 4) Inv. Postdoctoral **Patricio Romero Hasler**, del Depto. de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química.
- 5) Prof. **Gabriela Valenzuela Barra**, del Depto. de Química Farmacológica y Toxicológica.

Fondecyt de postdoctorado

- 1) Dra. **Magda Díaz-Vesga**, patrocinada por el Prof. Sergio Lavandero González.
- 2) Dra. **Estefanía Elgueta Bravo**, patrocinada por el Prof. Felipe Oyarzún Ampuero.
- 3) Dr. Leonel Llanos Silva, patrocinado por el Prof. Pablo Fuentealba Castro.
- 4) Dra. Mayarling Troncoso Magñin, patrocinada por el Prof. Mario Chiong Lay.

Se abren postulaciones para Premio Sergio Lavandero González, versión 2024

a Facultad ha publicado las Bases de la **primera versión (2024) del Premio Sergio Lavandero González**, el cual fue creado para homenajear al Premio Nacional en Ciencias Naturales de 2022, académico del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular, y director del proyecto Fondap ACCDiS alojado en la Facultad.

Este galardón se otorgará al mejor estudiante de uno de los cinco programas de doctorado que imparte la unidad académica. La persona que obtenga el premio recibirá un diploma firmado por el decano y la vicedecana, como igualmente, se le financiará un viaje al Congreso Científico Internacional relevante de su Especialidad, el cual comprende el pasaje aéreo; la inscripción al Congreso; y, una ayuda de viaje, con un monto máximo por todos los ítems de USD 3,000 (tres mil dólares americanos).

Las postulaciones al premio se recibirán en el correo electrónico gabinete@ciq.uchile.cl hasta el 15 de marzo de 2024, a las 23.59 h. [descarga de las bases del Premio Sergio Lavandero González].

www.quimica.uchile.cl [2]